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A C T A NO 36 

ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DE 9/9/977 

No dia nove de Setembro de mil novecentos e setenta e sete, nesta 

cidade de Aveiro, edifício dos Paços do Concelho e Sala das Reuniões da ci 
mara Municipal, reuniu a mesma Câmara, sob a presidência do Presidente Sr. 

Dr. José Girão Pereira, e com a presença dos Vereadores Srs. EngQ Franci~ 

co Soares Pinheiro, Dr. José da Cruz Neto, D. Zulmira Eneida de Sousa e 

Silva Cristo Barreto Cerqueira e Orlando Moreira de Campos Cruz. 

Deolarada aberta a reunião pelo Sr. Presidente e tendo previamen

te sido dist r nbuí do por todos os Membros o respectivo texto, foi dispensâ 

da a lei tur a da acta, de acordo com a disposição legal que permite tal pr2 

cediment o. 

Foi deliberado, por unanimidade, justificar a falta dada pelo Ve

reador Sr. vitor Manuel Cepeda Mangerão. 

Ausente o Vereador Sr. Engo Carlos Lourenço Bóia, por lhe haver 

sido concedida licença. 

Balancetes - Presentes os balancetes da Tesouraria, da Câmara Mu

nicipal e da Zona de Turismo, de hoje, que apresentam um saldo, respecti

vamente, de 31 157 493$70 e 1 328 431$70, em dinheiro, e 1 808 735880 e 

90 417340, em documentos de despesa. 

Plano Integrado de Aveiro-Santiago - O Sr. Presidente deu a conh~ 

cer que o processo de Santiago tiVera origem numa conversa com S. Ex. o 

Ministro da Habitação e, uma vez que nem o Governo, nem o Fundo de Fomen

to da Habitação, nem o Governo Civil, estavam em condições de sair do im

passe em que se encontrava, havia necessidade de manter uma certa reserva, 

e da! a razão de nunca ter posto o problema abertamente aos membros da ci 
mara, enquanto decorriam determinadas negooiações. 

Disse que se tinha optado pela célebração de contratos-promessa, 

em virtude das dificuldades surgidas com a obtenção de documentos, e esp~ 

rava ver resolvidos brevemente os doi~nicos casos existentes. 

Depois de salientar o interesse demonstrado e a acção desenvolvi

da pelo Senhor Ministro - que satisfez in~egralmente os compromissos as~ · 

midos - e de enaltecer a colaboração prestada pelas entidades que contri

buiram para a resolução deste problema, o Sr. Presidente propôs que fica~ 

sem exazado s em acta votos de agradecimento a S. Ex l o Senhor Mini stro da 
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Habitação e à Comissão Directiva do Fundo de Fomento da Habitação e ainda 

que lhes fosse transmitida esta deliberação. 

Posta à votação, foi a mesma propos ta aprovada por maioria, per

tencendo o úni co voto discordante ao Vereado r Sr. Orlando Cruz, que justl 

ficou a sua posição, dizendo que se congratulava, como aveirense , pela re ... 
sol ução do problema de Santiago, mas não podia deixar de estranhar que o 

Senhor Mi ni s t r o - com quem falara algumas vezes a respeito deste assunto 

que conhecia pe r f ei t amen t e - só agora se decidisse a dar-lhe andamento, e 

ainda por que, tendo sido ele, Sr . Vereador, afastado do conhecimento dos 

faceo s , o seu vo t o não t er ia qualquer sen tido. 

Acesso s à cidade de Ayei r o - O Sr . Presidente deu a conhecer a 

forma como tinha de cor r i do a l ~ r eunião, r ealizada hoje em Coimbra, em que 

foi tr~tado o pr obl ema do s a ce s so s à ci da de , e na qual e sti ver am também 

pre sen t es , entr e outra s individualidades e técnicos, o Vereador Sr. EngQ 

Franoi s co Soar e s Pi nh ei r o e o Sr . EngQ João de Oliveir a Bar r o sa . 

Deu ai nda a conhe cer que tinha f i cado combinada uma nova reunião, 

a rea l i za r ne sta cidade, no próximo dia 30 de Setembro corrente, pelas 15 

hor a s . 

Ur bani za ção da antiga "Quinta do Canha" - O Sr. Presidente deu a 

oonhecer que o c~ntrato de desenvolvimento a estabelecer com a Savecol já 
t i nha sido superiormente aprovado, fac e aos preços estabelecidos na Port~ 

ria n Q 548/77, de 30 de Agos to. 

Mercado de Manuel FirIDino - Arrematação de bancas - De conformid~ 

de com a deliberação tomada na r eunião de 19 de Agosto findo e editais p~ 

blicados para o ef e i t o , procedeu-se à arrematação das bancas 1 e 2 da Plã 

ca D, do Mercado em ep{grafe, e após várias licitações, foram adjudicadas 

a Américo Serra Nunes, pela importância de 4 000$00. 

Faoe à comunicação do fiscal Heroulano Gonçalves Carvalhosa, foi 

deliberado, por unanimidade, pôr em arrematação, na próxima reunião, as 

banca s n Qs . 22, 23 e 24 do mesmo Mercado. 

Empreitadas - Procedeu-se à abertura das propostas para execução 

da emprei tada de "Rectificação e pavimentação das Ruas do Arrujo, Rego e 

Cilha Sardinha", tendo-se apurado os seguintes valores: 

NQ 1 - Joaquim Alves, Sucs., Lda. - 3 310 618$00; e 

NQ 2 - Construtora Paulista, Lda. - 3 122 274$00. 
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A Câmara deliberou, por unanimidade, adjudicar a empreitadaàfir 

ma Construtora Paulista, Lda., e conferir poderes ao Sr. Presidente, ou 

quem as suas vezes fizer, para outorgar no respectivo contrato, em repre

sentação do Munic{pio. 

Mais del i ber ou , também por unanimidade, comunicar o resultadode~ 

t e concur so à Direcção de Urbanização de Aveiro. 

Pro cedeu- se , em seguida, à abertura da única proposta reo3bid8p~ 

ra exe cução da emprei tada de "Pavimentação dos acessos e Rua B do Bairro do 

Vouga", em que o Sr . Manuel Mende s se compromet e a executar os trabalhos 

por 883 550$00 . 

Esta propos t a f i cou par a e s tudo e resolução oportuna. 

Foi presen t e e aprovado o pr ojecto para a "Rectificação e pavimeA 

tação da Rua da Lavour a, em Mamodei r o" , sendo deliberado, por unanimidade, 

efectuar concur so limi t ado, devendo a s pro po sta s s er recebidas até às 17 

horas do próximo dia 23 de Setembro corrente. 

Li cenca s de l oteamento - For am presentes o s seguintes processos 

rel a t ivos a l o t eamen t os , a cer ca dos qua i s foram tomadas as deliberações 

adi an t e indicadas : 

- NQ 373/77, para um terreno situado n~ Póvoa do Paço, pertencen 

t e a Cristina Mi r anda Teixeira, sendo deliberado, por unanimidade, em fa

ce do s pare cer e s e informações constantes do processo, indeferira petição; 

- Nº 147/77, para um terreno situado na Rua Nova do Alqueve, na 

Qui n t a do Pi cado, pertencente a Maria Ferreira Rolo. - Deliberado, porun~ 

nimi dade , transmitir à requerente o despacho do recurso interposto noste~ 

mos do disposto no artº 8º do Decreto-Lei n Q 289/73, pelo qual foi manti

do o indeferimento; 

- Nº 196/77, para um terreno situado na Cabreira de Cima, em Ar~ 

das, pertencente a João Marques da Cruz. - Deliberado, por unanimidade,d~ 

fe r i r a petição, nos termos e condições das informações e pareceres eons

t ante s do processo; 

- NQ 262/77, para um terreno situado no Caião, pertencente a Ma

nuel Gonçalves Pereira. - Deferido, nos termos das informações e pareoe

r es constantes do processo; 

- Nº 580/76, para um terreno situado em Eixo, pertencente a Edua~ 

do Manu el Gonçalves Marques. - Deferido o requerimento em que propõe a 

:ons t i tui ção de hipoteca, a favor da Câmara, de dois lotes de terreno pa
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ra caucionar as obras de infraestruturas do montante de 300 000 $00. Foi 

ainda deliberado, por unanimidade, conferir poderes ao Sr. Presidente, ou 

quem as suas vezes fizer, para outorgar na escritura. 

- NQ 366/77~ para um terreno situado na Forca, pertencente a Ama

ro Te ixei ra . - Deliberado interpor r ecurso, dada a discordância de parece

re s , 

Técni co s de obras - Em seguimento do tratado em reunião de 29 de 

Agosto f i ndo , fo i novamen t e presente a exposição do Sr. Eng Q Técnico Ma~ 

nuel Fernande s Al ve s Morei ra ~ bem como uma relação dos técni co s inscri t o s 

ne sta Câmara com i ndica ção do númer o de pr o j e c t o s apr e s en t ado s no ano em 

cur so . 

Por unanimidade , f oi deliberado soli ci t a r o pare cer da Ordem ~~ ~ 

Engenheiros antes de ser t omada uma re so l u ção definitiva sobre o pe di do 

formu l ado por aque le t écnico. 

Es co l a s do concelho - Foi presente o oficio n º 36/77 , datado C ~ 

24 de Agos to f i ndo, da Jun t a de Fr egue si a de Ar ada s , a so l i citar autor~ ~ ~ 

ção para vende r o ed i f ici o da e s cola pr i már i a sita à mar gem da E . N. 109, 

no lugar de Verdemi l ho , que se encontra abandonado já há ba s tan t e tempo, e 

que a que l e corpo administrativo supõe ter-lhe sido doado pela familia Le

br e . 

A Câmar a deliberou, por unanimidade, consultar a Direcção do Dis

t r i to Es col ar de Aveiro, no sentido de se procurar saber a quem pertence o 

aludido i móvel. 

Permuta de terrenos - Foi presente um requerimento em que o Sr. 

Antóni o Rodr i gu e s propõe a permuta de uma parcela de terreno a destacar do 

seu prédi O, composto de casa e terreno anexo, sito no Buragal, em Aradas, 

por uma parcela de terreno camarário, contigua àquele, ambas devidamente 

iden~i fi cad as na planta anexa ao me smo requerimento~ possibilitando,as p~~ 

a con s t i tui ção , par a cada um dos permutantes, de um lote para construção 

urbana . 

Considerando as informações prestadas pelos S.U. O. e porque ao 

par ce l a s são de idêntico valor, a Câmara deliberou, por unanimidade, ef e.~ 

mar a aludida permuta e soli~itar a autorização imposta no § 3Q do ar t i 

~ 3580 do Código Administrativo. 



--Y/~U<'- (ai(JV /1' - 5 - I
 

Seguros - Em seguimento do tratado na reunião de 19 de Julho fin

do, f oi deliberado, por unanimidade, alterar o contrato de seguro de aci

dente s de trabalho, de modo a ficar abrangido todo o pessoal do Munic!pio 

e incl u í do o risco de acidente "in itinere". 

Funcionalismo municipal-Licença para férias - Em conformidade 

com a s infor mações constantes dos respectivos requerimentos foi deliberado, 

por unanimidade , ~on c e d er as seguintes licenças para férias: 30 dias-Hél

der Rodrigue s Lameiro e An tóni o da Silva Barro s; 29 dias - Manu el do Rosá

rio Gonça l ves Si mõe s ; 28 di a s - Agos t inho de Al mei da ; 23 dias - António M~ 

r i a Novo; 22 di a s - Mar i a Manue l de Vilhena B arbosa~ e 9 dias - Mar i a Fer 

nanda Ferreira de Sou sa San t o s . 

Funci ona l i smo muni ci pa l - Li cen ça por do ença - Devidamente confir

mado pela Delegação de Saúde de Avei ro , foi pre sente deferido o requeri

mento em que o s ervente Manu el Augusto Marque s Fer r eir a solicita licença 

por doença em vi r tude de continua r doen t e e im p o 8sib ili~ado de exercera qu~ 

l a s f unções . 

Fun ci ona l i smo municipal-Di sciplina - Foi presente o processo di~ 

cipl i nar ins taurado ao motorista de pesados Manuel Martins da Silva, por 

deliberação de 14 de Junho último, e depois de devidamente apreciado, a C~ 

mar a deli ber ou por escrutínio secreto e unanimidade de votos, a pl i car ao 

argui do a pena de advertência, prevista no n Q lQ do artigo 564 Q do Código 

Admi nis t r a tivo. 

Egt ádi o Muni ci pa l - O Vereador Sr. Dr. José Neto referiu-se às 

obra s em cur so no Estádio Municipal, pôs o problema do muro e da nilhetei

r a que f oram demolidos por ocasião da empreitada de construção das banca

da s e sugeriu a construção de balneários sob estas. 

A Câmara deliberou, para já, mandar notificar a firma zéus para 

concluir a s obras a que está obrigada. 

Filmes - A Vereadora Srª D. Zulmira Eneida Barreto Cerqueira deu 

a conhe cer que esteve nesta cidade a filha do Sr. Dr. Jaime de Ma gal hãe s 

Lima, e mo s t r ou interesse em saber da existência de um filme sobre a vida 

de seu pai . 

Dado que se encontra nos Armazéns Gerais do Munic!pio um caixote 

com bobines de filmes antigos, a Srª Vereadora propôs que se solicitassea 

colaboração do Sr. Manuel Paula Dias, no sentido de efectuar a projecção 

daquel e s filmes, o que foi aprovado por unanimidade. 
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Turismo - Recepcionistas eventuais - O Vereador Sr. Orlando Cruz 

propôs que se solicitasse autorização para contratar, por mais 6 meses, a 

re cepcionista eventual que se encontra a prestar serviço no Turismo, D.He

lena Marques da Cunha Almeida. 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

Aquisição de uma motorizada - O Vereador Sr. Orlando Cruz propôs 

que se adquiresse um velocípede motorizado para serviço do fiscal de ser

viços de turismo. 

Esta pr opo.s ta f oi apr ovada por unanimidade, devendo ser inscrita 

a verba ne ce s sár i a no próximo orçament o suplementar a elaborar. 

Pa gamen t o s - Foram autori zados, nos termos do § 1 2 do artigo 354 2 

do Códi go Admini s t r a t i vo , os pagamentos das despesas a que respeitam os d~ 

cumen t o s r egi s t ado s nos livros respectivos, sob os n 2s. 2066 a 2166, na i m

port ância gl obal de 1 124 001$90, da Câmara Municipal, e sob os nQs. 260 a 

296 , na i mpor t ân ci a de 314 781$80, da Zona de Turismo. 

Foi ainda deliberado, por unanimidade, ratificar o pagamento pro

ces sado nos termos do artigo 78º do Código Administrativo, pela autorização 

nQ 2058 , da Câmara, na importância de 1 000 000$00. 

E não havendo mais assuntos a tratar foi encerrada pelo Sr. Presi

dent e a presente reunião. Era 1 hora do dia 10 de Setembro. 

star e ~ efeotos 1 acta quedev"dos ~ se eu,
S P . avrou 
eoretaria~• r1meiro-of' , a presentelegal do Che• Lmen to , a subscrevo ~c~al, no imped· 

fr,:~
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